

ABSTRAK

Penelitian yang berjudul “Pilihan Kata pada Pemberitaan Kasus Korupsi pada Harian *Kompas*: Analisis Struktur Mikro” bertujuan untuk mengungkapkan pemilihan kata dan frasa yang dilakukan oleh redaksi Harian *Kompas* khususnya pada pemberitaan kasus korupsi khususnya yang menjerat RMH. Hal yang dijelaskan pada penelitian ini berupa konstruksi penandaan kata dan frasa yang digunakan oleh redaksi dalam pemberitaan di media cetak khususnya pada pemberitaan berita mengenai korupsi. Selain itu, penelitian ini juga menjelaskan tentang makna khusus dari kata dan frasa yang terdapat dalam pemberitaannya terhadap kasus korupsi yang terjadi. Penelitian ini menggunakan metode penelitian deskriptif kualitatif, yaitu pelaksanaan penelitian yang dilakukan semata-mata hanya berdasarkan fakta yang ada dan yang terjadi menggunakan metode simak dan teknik catat. Data-data bahasa yang diambil hanya yang memiliki makna yang mengacu dan terkait dengan kasus korupsi pada pemberitaan di Harian *Kompas*. Landasan teori yang digunakan meliputi landasan teori tentang diksi, kata ganti, kalimat, makna kata, dan wacana kritis. Hasil yang diperoleh dari penelitian ini menunjukkan bahwa Harian *Kompas* menggunakan pilihan kata yang mengacu pada korupsi sebanyak 55 kata dan penggunaan frasa sebanyak 44 frasa. Pilihan kata tersebut terbagi menjadi beberapa kelas kata, yakni kelas kata kerja, kata sifat, dan kata benda. Penggunaan kata kerja yang ditemukan pada penelitian ini sebanyak 38 kata, penggunaan kata sifat sebanyak 7 kata, dan penggunaan kata benda sebanyak 52 kata. Tanda-tanda kebahasaan pada penelitian ini teridentifikasi beragam, yaitu prefiks *pe-*, *me-*, *ter-*, *di-*; sufiks *-an*, *-kan*, *-i*; serta konfiks *ke-an*, *pe-an*, *me-i*, *me-an*, *me-kan*, *ber-an*. Selain itu, penelitian ini juga menemukan kaitan kata dan frasa yang digunakan oleh redaksi dengan makna yang berkaitan dengan kasus korupsi pada pemberitaannya.

Kata kunci : frasa, Harian *Kompas*, makna, pilihan kata, tanda kebahasaan.